

## Le mûrier blanc

Le mûrier blanc est un arbre très rustique originaire de Chine surtout connu pour l'élevage de vers à soie, ou sériciculture. Selon la légende, l'impératrice Si-ling-chi, 2700 ans avant notre ère, aurait observé les chenilles du bombyx du mûrier grignoter les feuilles du mûrier blanc et décidé d'en élever pour exploiter leur soie et leurs cocons. Vous êtes-vous demandé pourquoi cet arbre est-il présent à Vevey ?

### Sériciculture à Vevey ?

Une feuille d'avis de Lausanne, parue le 29 mai 1941, fait état de tentatives de sériciculture à Vevey, et plus globalement dans plusieurs villes et cantons suisses. Le document référence notamment une publication d'un historien, Louis Vulliemin, qui signale des essais faits à Bex, Vevey, Moudon, Payerne, Orbe...



Image : © Benoît Renevey

En 1691, le Conseil de la ville de Cossonay octroya, ainsi à celles et ceux plantant des mûriers blancs sur le territoire, la possibilité d'en profiter pendant 50 ans. Visiblement, Cossonay ne fut pas la seule Commune à attribuer ce type de faveurs, puisque Berne accorde au 18<sup>e</sup> siècle « une concession de 60 ans sur les communaux de Vevey et prête une somme de 40 000 francs à 1 % d'intérêt. » Promesse est également faite de donner des primes aux plus grands fournisseurs de soie<sup>1</sup>.

Pourquoi, alors, Vevey – ou ses environs – n'est-elle pas devenue des références en termes de sériciculture ? La production de soie a pourtant duré plus de 30 ans, avec une véritable reconnaissance de la qualité de la soie veveysanne, pas aussi fine que la soie française ou italienne, mais recherchée pour sa solidité. Elle demeura particulièrement prisée des fabricants de bas. Ce sont des raisons climatiques, et notamment les aléas météorologiques, qui ont mené à la fin de la sériciculture veveysanne. Mais les traces, dont ces mûriers, restent !

### Un élevage de vers à soie à la maison ?

La sériciculture vous intrigue ? Sachez qu'il est très facile d'élever des vers à soie à la maison. C'est une bonne activité pour découvrir les différentes phases évolutives de la chenille, de l'œuf au papillon.

#### Pour aller plus loin :

- Un élevage de vers à soie à la maison : [L'élevage du ver à soie : intérêts et mode d'emploi |DEFI-Écologique : le blog \(defi-ecologique.com\)](#)
- [Feuille d'avis de Lausanne | Scriptorium \(bcu-lausanne.ch\)](#)

<sup>1</sup> « Vevey, centre économique régional », Thèse, André Hilfiker, 1966